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Ordine del giorno: 
 

1. Saluto presidente 
2. Nomina scrutatori 
3. Lettura verbale 2022 
4. Relazione del presidente 
5. Approvazione relazioni tecniche 
6. Relazione finanziaria 
7. Relazione revisori e approvazione dei conti 
8. Preventivo 2023 
9. Nomina presidente del giorno 
10. Nomine statutarie 

- membri del comitato 
- presidente 
- commissione di revisione 

11. Presentazione calendario 2023 
12. Eventuali 

 
 
 

1. Saluto presidente 
✓ Il presidente saluta tutti e dà inizio all’assemblea con una retrospettiva fotografica 

dell’anno trascorso accompagnata dalla marcia Mendrisio. 
✓ Sono scusati il sindaco Samuele Cavadini, i membri di comitato Rino Turatto, Nadia 

Pellegrini e Brian May oltre a diversi tiratori soci. 
✓ Ringrazia per la presenza il capo dicastero sport e tempo libero Paolo Danielli, l’Ufficiale 

Federale di Tiro Mirko Tantardini e l’ex Direttore generale dell’HCAP Nicola Mona. 
✓ Dopo aver ascoltato la Marcia Mendrisio, il presidente cede la parola a Paolo Danielli, il 

quale ha accettato con piacere l’invito a partecipare alla nostra assemblea.  
Danielli fa notare che sono poche le società centenarie, però ancora molto attive.  
Purtroppo il covid ha messo in crisi parecchie associazioni soprattutto quelle che non 
hanno un gruppo di appassionati volontari che tengono così tanto alla propria società da 
voler superare anche questi momenti di difficoltà.  
Non è il caso della Mendrisiense, che anche in un periodo così difficile come quello 
trascorso è stata capace di non interrompere l’attività. 



Rinnovare e proseguire con entusiasmo è certamente dovuto all’attaccamento 
all’associazione e alla passione messa nello sport del tiro che porta anche ottimi risultati, 
come si vede spesso negli articoli pubblicati sul giornale. 
Il folto numero presente all’assemblea testimonia l’attaccamento alla società. 
Conclude augurando lunga vita alla Mendrisiense. 

✓ Riprendendo la parola, il presidente vuole ricordare Franco Moriggia e Massimo Tela 
chiedendo un minuto di silenzio sottolineato dalle note del Silenzio. 

✓ L’assemblea è così costituita: 53 presenti di cui 50 con diritto di voto. Maggioranza: 26. 
✓ Ordine del giorno: non ci sono proposte per cui si procede 
✓ Per ulteriori dettagli del saluto vedasi allegato 1. 

 
2. Nomina scrutatori 

Vengono proposti Giuseppe Libertino e Luca Breibach. 
L’assemblea accetta all’unanimità 
 

3. Lettura verbale 2022 
Novità di quest’anno, il verbale è stato inviato assieme alla convocazione dell’assemblea. Non ci 
sono commenti in merito. 
L’assemblea accetta all’unanimità 
 

4. Relazione del presidente 
✓ Il presidente esordisce dicendo che se il 2021 ha rappresentato la stagione della ripresa, la 

stagione 2022 è stata quella della conferma, e come sempre è stata intensa e carica di 
entusiasmo. 

✓ Il calendario non ha più subito modifiche e quanto pianificato è stato fatto, ad eccezione del 
Tiro notturno. Con la decisione di annullare questa gara, la Società ha voluto dimostrare di 
essere sensibile ai problemi di penuria energetica. 

✓ Per ulteriori dettagli del rapporto vedasi allegato 2. 
 
Marco Bosia chiede la parola solo per dirsi felice di aver passato il testimone ad Athos e lo ringrazia 
di cuore per tutto quanto ha fatto e sta facendo per la nostra società. 
 
Non ci sono altri commenti per cui il rapporto viene messo in discussione, nessuna osservazione 
dalla sala. 
Rapporto accettato all’unanimità. 
 

5. Approvazione relazioni tecniche delle varie sezioni 
Altra novità: le relazioni tecniche sono state inviate anticipatamente via mail/posta. 
Vengono pertanto messe in discussione, nessuna osservazione dalla sala. 
Relazioni tecniche accettate all’unanimità. 
Per tutti i dettagli vedasi allegato 3 
 

6. Relazione finanziaria 
✓ Jolanda Bernasconi legge la relazione finanziaria 

• Dopo un 2021 rientrato nella normalità ma con un’assenza di molti tiri amichevoli, 
il 2022 è stato un anno carico sotto tutti gli aspetti.  

• Per quanto riguarda il bilancio non ci sono state spese straordinarie e non ci sono 
debiti pendenti. 

• L’utile é di 2’853,42 fr 

• Per quanto riguarda invece il conto economico 
- Nei ricavi troviamo un incremento rispetto al 2021 dovuto in parte agli sponsor 

del Tiro di Mendrisio che nell’anno precedente non erano stati contattati causa 
situazione COVID, e al Match inserito per la prima volta nel 2022. 



- Nei costi, la differenza rispetto al 2021 è dovuta in particolar modo al nuovo 
impianto serratura, all’aumento remunerazione capo-stand, all’affluenza 
maggiore al pranzo sociale (la società partecipa con una quota al costo del 
pranzo) e all’entrata in vigore del regolamento indennità 

✓ A fine esposizione il presidente interviene per alcune riflessioni: 
- Con il nuovo piano dei conti si ha una visione più chiara sui costi delle varie sezioni. 
- Vuole rendere attenti a quanto ci portano i programmi federali: utile positivo di ca. 

10mila fr. Da qui l’importanza di mobilitare le persone a partecipare al tiro in campagna. 
E non solo per questioni finanziare ma anche per quanto riguarda il reclutamento di 
nuovi soci. 

- Stiamo bene di salute ma non dobbiamo abbassare la guardia. 
- Se la società sta bene é anche grazie al fatto che una parte dei costi viene coperta dal 

comune. 
- Le tasse sociali al momento non verranno toccate. 

✓ Per ulteriori dettagli della relazione vedasi allegato 4 
 

 
7. Relazione revisori e approvazione dei conti 

 
✓ Andrea Pigni legge il rapporto di revisione confermando la corretta tenuta dei conti. 
✓ Revisori: Simone Aostalli, Thomas Carozza e Andrea Pigni. 

Per i dettagli della relazione vedasi allegato 5. 
 
I rapporti vengono messi in discussione, nessuna osservazione dalla sala. 
Rapporti accettati all’unanimità. 
 
 

8. Preventivo 2023 
 

✓ Per l’allestimento del preventivo ci siamo basati sull’anno precedente. 
✓ Il presidente commenta un paio di dati della tabella: 

• Nelle cifre indicate con l’asterisco sono compresi i costi/ricavi inseriti nel preventivo 
inoltrato in agosto all’ufficio finanze di Mendrisio (costi finanziari rimborsati dai comuni) 

• Prevediamo per l’anno prossimo una perdita di 13'650 fr 

• Avremo sicuramente una diminuzione della liquidità dovuta alla nostra quota relativa 
alla sostituzione dei bersagli 

✓ Per ulteriori dettagli del preventivo vedasi allegato 6. 
 

9. Nomina presidente del giorno 
Il presidente propone quale presidente del giorno Carlo Realini. 
La nomina è accettata all’unanimità. 
 
10. Nomine statutarie 

✓ Membri del comitato 

• Cosi come previsto dallo statuto agli articolo Art. 14 (competenze dell’Assemblea) e 
degli articoli 15 e 17, nei quali è previsto un periodo di 3 anni di nomina e in 
considerazione dell’elezione del comitato nel corso del 2020, quest’anno Assemblea 
deve eleggere rispettivamente rieleggere il comitato. 

• I membri di comitato tuttora in carica si ripresentano tutti per un prossimo mandato. Si 
tratta di: 

- Jolanda Bernasconi 
- Andrea Falco 



- Mauro Macchi 
- Robert Maier 
- Brian May 
- Giordano Pagani 
- Nadia Pellegrini 
- Giordano Puricelli 
- Athos Solcà 
- Gabriele Tela 
- Patrick Travella 
- Rino Turatto 
- A questa lista viene aggiunto un nuovo membro.  

Andrea Balmelli viene proposto come tredicesimo membro di comitato. 

• Viene messa ai voti la proposta di rielezione rispettivamente di elezione in toto del 
Comitato.  
La proposta è accettata all’unanimità 

✓ Presidente 

• Dopo 6 anni alla testa della Società, Athos Solcà si mette nuovamente a disposizione 
per il prossimo triennio. 
Non ci sono altre candidature proposte dalla sala per cui viene messa ai voti la 
rielezione di Athos Solcà quale Presidente della Mendrisiense. 
La rielezione è accettata all’unanimità. 

✓ Commissione di revisione 

• Si ripresentano per un nuovo mandato Simone Aostalli, Thomas Carozza e Andrea 
Pigni. 
Viene messa ai voti la rielezione dei revisori. 
La rielezione è accettata all’unanimità. 

 
Il presidente di sala ringrazia l’assemblea per la fiducia accordata, augura al comitato buon lavoro e 
cede nuovamente la parola ad Athos. 
 
Il presidente vuole spendere un paio di parole per quanto riguarda l’ingresso del nuovo membro di 
comitato. Decidere di scegliere un membro che si è avvicinato al nostro sport grazie al corso per adulti 
che da qualche anno viene organizzato, è quello di avere anche una visione al di fuori della società che 
possa aiutare a portare nuove idee e proposte. 
Ringrazia quindi Andrea Balmelli per la disponibilità e gli dà il benvenuto nel comitato. 

 
11. Presentazione calendario 2023 

✓ Il presidente presenta il calendario 2023 elencando le principali date. 
Il calendario completo verrà inserito sul sito nei prossimi giorni. 
Un appunto sugli orari: per quanto riguarda la chiusura estiva, il presidente fa notare che 
siamo in attesa di una risposta relativa alla perizia fonica, magari ci permette di aprire alle 
armi sport anche durante questo periodo. 

✓ Per ulteriori dettagli vedasi allegato 7. 
 

12. Eventuali 
✓ Athos Solcà ha partecipato alla riunione presidenti FTST: è stato confermato l’aumento 

della munizione GP11 per il 2024, anche se non si hanno ancora dati più precisi. La 
federazione svizzera sta trattando per avere un aumento delle compensazioni a favore 
delle società per mantenere i costi delle munizioni ad un limite sopportabile. 

✓ A fronte di quanto sopra Athos informa che l’ordine delle munizioni da parte della 
Mendrisiense è stato fatto in modo da avere una cospicua scorta per i prossimi anni e 
chiede perciò che non venga fatta nessuna riserva personale. Il comitato deciderà un 



contingente massimo per ogni tiratore che spara con il GP11. Verranno probabilmente date 
maggiori informazioni dopo l’assemblea della Federazione Svizzera. 

✓ Athos consegna un presente a Giordano Puricelli che proprio in questa data festeggia il suo 
compleanno. Ne approfitta per ringraziarlo per tutto quello che fa nell’ambito della società 
definendolo “spina dorsale della Mendrisiense”. 

✓ Coglie l’occasione per ringraziare anche Raffaella Zucchetti che ricopre la carica a livello 
cantonale come responsabile del Tiro Federale in campagna, oltre che coach dei corsi GS 
nella società. 

✓ Simone Regazzoni interviene per proporre un corso di tiro ragazzi per fucile all’aria 
compressa. Athos conferma che prenderà in considerazione questa proposta e la porterà in 
comitato. 

✓ Athos cede quindi la parola all’ufficiale federale di tiro Mirko Tantardini. 
Tantardini ringrazia Athos per l’invito. È bello partecipare ad un’assemblea vissuta, vedere 
ottimi risultati, constatare che c’è la volontà di andare avanti e di cambiare. Purtroppo 
nell’ambito del tiro si nota spesso l’atteggiamento di voler rimanere sul posto adottando il 
motto del “si è sempre fatto così”. Il voler cambiare ed essere al passo con i tempi è l’unica 
via da adottare. 
In merito alla perizia fonica fa i complimenti ad Athos per come è stato gestito il calendario, 
l’adattamento degli orari è l’unica via per rimanere nelle norme. 
Un altro aspetto positivo è quello relativo alla formazione, che è una parte vincente delle 
società: la Mendrisiense ha un bel bacino di monitori. Monitori che hanno molte 
responsabilità con molte regole da seguire e talvolta magari difficili da digerire, ma se le 
regole vengono rispettate è più facile che non succedano incidenti. 
In merito al futuro dello stand vuole rassicurare tutti i presenti: Mendrisio fa parte della 
pianificazione cantonale fatta dal Consiglio di Stato con un gruppo di lavoro, assieme ad 
altri 2 poli nel Mendrisiotto Maroggia e Rovagina. 
Mendrisio sarà uno stand che resta e avrà ancora molto da dare al tiro in Ticino. 
Conclude ringraziando Athos e tutto il comitato per quanto è stato fatto e verrà fatto anche 
in futuro. 

✓ Da ultimo Athos vuole ricordare che siamo in un anno elettorale e chiede quindi di 
appoggiare i nostri 5 soci candidati al Gran Consiglio: Brian May, Pierluigi Pasi, Gabriele 
Ponti, Giordano Puricelli e Rafaella Zucchetti. 

 
Il presidente ringrazia tutti e conclude l’assemblea con l’inno nazionale. 
 
Fa seguito un interessante conferenza da parte di Nicola Mona, ex CEO HCAP, sulla condotta di una 
società sportiva professionistica. 

 
 
 
 

        La Segretaria 
        Jolanda Bernasconi 
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Saluto iniziale Assemblea 2023 
(allegato 1 al verbale) 
 
Care amiche, cari amici, 
Caro Presidente onorario, cari soci onorari,  
Egregio Signor Paolo Danielli, capo dicastero sport e tempo libero, la tua presenza onora sempre la nostra 
società, 
Egregio Signor Col Mirko Tandardini, ufficiale federale di tiro 
è con piacere che vi dò il mio più cordiale benvenuto alla nostra Assemblea Ordinaria. 
Sono scusati: il Sindaco Samuele Cavadini, i membri di comitato Rino Turatto, Nadia Pellegrini e Brian May, 
oltre a diversi tiratori. 
 
Il periodo COVID ormai è alle spalle, la normalità è tornata anche nelle attività della nostra società. Tornare 
alla normalità non significa però ripetere sempre le medesime azioni, riproporre le solite attività. Per cui 
seguendo il motto che mi contraddistingue “wer stehen bleibt, verpasst den Zukunf” ho voluto portare una 
ventata di novità all’assemblea.  
 
Saluto con piacere l’amico Nicola Mona, ex Direttore generale dell’HCAP, che al termine dell’assise ci 
porterà una testimonianza di cosa significa dirigere e condurre una società sportiva professionistica. 
Grazie Nicola per aver accettato la mia richiesta. 
 
E ora diamo uno sguardo all’anno appena trascorso  
La Marcia Mendrisio del maestro Mario Cairoli appena ascoltata, che può essere considerata l’inno del 
Vecchio Borgo, vuole essere un ringraziamento alle Autorità comunali della città, che mai hanno fatto 
mancare il loro aiuto e la loro vicinanza.  
L’anno scorso avevo parlato della perizia fonica. Il rapporto finale è stato trasmesso a Bellinzona, siamo in 
attesa di un  incontro con l’ufficio rumori, ma con l’UTC, il Municipio di Mendrisio, si stanno vagliando delle 
soluzioni, per non subire ostacoli alla nostra attività 
Ho sempre detto che l’Autorità comunale ha a cuore le società del Borgo, ma in particolar modo la nostra e 
non solo perché è centenaria, ma perché è attiva, sempre alla ricerca di soluzioni concordate con i 
responsabili comunali. A conferma di ciò, il Municipio ha accettato e sovvenzionato con un sussidio 
straordinario il nostro progetto per la sostituzione dei bersagli elettronici a 50 e 10 m. 
E ora ho il piacere di cedere la parola a  
Paolo Danielli, Municipale di Mendrisio e Capo Dicastero Sport e tempo libero. 
Grazie mille per quanto l’autorità comunale ha fatto e soprattutto per quanto farà anche in futuro.  
La salute di una società la si misura anche con la partecipazione all’Assemblea, e visto il numero di presenti, 
non posso che affermare che la Mendrisiense è in piena salute.  
Se parliamo di salute non dobbiamo nemmeno dimenticare chi non è più tra di noi. Nell’ultimo anno 
trascorso purtroppo due grandi amici della società ci hanno lasciato. In loro ricordo vi chiedo di alzarvi. 
E ora passiamo alla parte amministrativa 
Sono presenti in sala 53 persone, di cui 50 aventi diritto di voto. In caso di votazione la maggioranza è di 26 
voti. 
Passiamo ora all’ordine del giorno: ci sono osservazioni, proposte di modifica. 



Passiamo alla trattanda numero 2: la nomina di due scrutatori. Per la parte sinistra della sala propongo 
Giuseppe Libertino, mentre per la parte destra propongo Luca Breibach. 
Dalla sala ci sono altre proposte? 
Se non è il caso passiamo all’elezione: contrari, astenuti, favorevoli. Per cui sono nominati quali scrutatori 
Giuseppe Libertino e Luca Breibach 
Trattanda numero 3: lettura del verbale dell’Assemblea 2022, che, ulteriore novità, abbiamo inviato a casa 
con la convocazione. 
E passiamo ora al rapporto del presidente 
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Rapporto del Presidente Stagione 2022 
(allegato 2 al verbale) 

 
Care amiche, cari amici della Mendrisiense, 
 
se il 2021 ha rappresentato la stagione della ripresa, la stagione 2022 è stata quella della conferma, e come 
sempre è stata intensa e carica di entusiasmo 
L’ho detto prima, siamo tornati alla normalità. Il calendario non ha più subito modifiche e quanto pianificato 
è stato svolto, ad eccezione del Tiro notturno. Con la decisione di annullare questa gara, la Società ha voluto 
dimostrare di essere sensibile ai problemi di penuria energetica. 
Al termine del mio rapporto 2021 avevo indicato gli obiettivi. Sono stati raggiunti?  
Dei 6 obiettivi, 4 sono stati raggiunti interamente, uno parzialmente, mentre sul sesto siamo caduti 
miseramente.  
Nell’analisi della stagione parto dall’attività di massa.  
 
Dopo lo strepitoso risultato di partecipazione al Tiro Federale in Campagna del 2021, non avrei osato sperare 
di superare la cifra di 700 partecipanti. Averla superata un anno dopo è stato sorprendente. Rispetto al 2021 
tutte le società di tiro hanno organizzato la più grande festa di tiro, per cui una flessione era da mettere in 
agenda. Abbiamo sì avuto una leggera flessione a 300 m, che però è stata compensata dalla tenuta alla pistola 
25m. 
 
E che dire del Tiro di Mendrisio? 
Ci ha dato soddisfazione. Dopo l’esito molto negativo del 2021, siamo tornati a livelli pre-pandemia, pur 
sempre però sotto il nostro standard. Forse sono stato parco con l’obiettivo di partecipazione, ma le incognite 
erano tante. Se la partecipazione dei nostri tiratori è stata buona, nelle file delle Società ospiti si sono notate 
diverse assenze di afficionados: lo stop provocato dal COVID ha sicuramente allontanato diversi tiratori. Non 
è il nostro caso. 
Nell’assieme a Mendrisio hanno sparato 339 tiratori suddivisi su tutte le distanze. A dimostrazione che non 
siamo una società che dorme sugli allori, per la prima volta in Ticino, abbiamo offerto anche le serie di tiro in 
appoggio alla pistola, sia 50 m sia 25 m. 
Con piacere, durante il fine settimana del Tiro di Mendrisio, abbiamo avuto la visita del Comitato 
d’Organizzazione della Festa Federale di Tiro LU2020, quale segno tangibile di ringraziamento per 
l’organizzazione messa in campo nel 2021 a Mendrisio. 
La terza edizione del Campionato Momò ha visto 64 partecipanti confrontarsi al fucile e alla pistola. La 
formula con la finale ad eliminazione diretta, stile finale olimpica, è stata molto apprezzata. Positiva è pure 
stata l’esperienza di invitare due società da fuori distretto. 
Meno fortuna invece per la prima edizione del Match a terra. Partecipanti sotto le aspettative. Motivo: errore 
di scelta del periodo, e mancanza di interesse dei tiratori ticinesi.  
Ma noi perseveriamo e ripresenteremo il Match anche quest’anno ma con un mese di anticipo, in 
concomitanza con il match di Lugano. 
 
Dopo l’esperienza dell’organizzazione decentralizzata del Tiro Federale, l’anno scorso siamo tornati a 
partecipare alle varie Feste Cantonali di Tiro: Neuchâtel, Vaud e Uri   



Le trasferte hanno aumentato lo spirito di camerateria e amicizia che contraddistinguono la nostra società. I 
risultati non sono mancati: basti sottolineare le 26 maestrie ottenute dai nostri tiratori al F300 e alla pistola 
25/50.  

 
I nostri tiratori hanno ottenuto risultati particolari?  
Si, una stagione strepitosa, ben oltre le più rosee aspettative. E’ si mancato l’acuto a livello federale per gli 
attivi, ma i giovanissimi hanno saputo portare alta la nostra bandiera. Elisa Angemi e Janek Lehman hanno 
ottenuto il podio alle finali nazionali a Lucerna. A livello cantonale abbiamo fatto incetta di medaglie. A partire 
dagli ottimi e insperati risultati ottenuti da due gruppi F300 ai Campionati ticinesi, con 2 medaglie di bronzo, 
conquistate con carattere e tenacia. Caratteristiche riscontrare pure nel gruppo pistola 50 che ha conquistato 
la medaglia d’argento sempre ai Campionati ticinesi.  
 
A livello individuale sottolineo i tre titoli conquistati da Eros De Berti alla pistola 10m 25 m e 50m:bravo Eros. 
E non voglio dimenticare la medaglia d’argento conquistata da Robert Maier al Campionato ticinese F300 2 
posizioni Cat. E. Bravo Vice. 
Numerosi i podi fatti segnare dai nostri tiratori ai vari tiri amichevoli nel nostro Cantone. Dopo diversi anni di 
magra, abbiamo anche ottenuto un ottimo primo rango in Alta Valle Maggia. 
 
E dove siamo caduti? Al nostro Tiro. Da 4 anni eravamo abituati a guardare tutti dall’alto della classifica, 
quest’anno al Tiro Storico del Gottardo dobbiamo accontentarci di un terzo rango al F300 e un quinto alla 
P25. Possiamo però vantare, per l’ennesima volta, di esser la società più numerosa. 
 
E la formazione? Questa non si è fermata e si è svolta regolarmente. La quindicina di Giovani Tiratori, 
brillantemente diretti da Robert Maier e dai suo fidi apostoli, hanno terminato positivamente il corso. Ma 
quello che mi rende più contento ê l’aver visto crescere un gruppo di giovani motivati, sia per spirito di 
camerateria che per i risultati ottenuti.  Bravo Robert e complimenti ai tuoi giovani collaboratori per il lavoro 
svolto.  
I corsi PAC per i ragazzi hanno fatto riscontrare un buon successo di partecipazione. Rino con Huguette 
proseguono con la gestione dei corso per avanzati, mentre Mauro e Paolo hanno avvicinato al tiro una decina 
di ragazzi, che hanno potuto perfezionare le loro qualità, rispettivamente muovere i primi passi 
nell’appassionante mondo del tiro. 
Se nel 2021 avevamo raggiunto con un anno di anticipo l’obiettivo dei triennio presidenziale (quello di 
riattivare la sezione Fucile 50), nel 2022 abbiamo fatto un bel balzo in avanti. Dopo decenni di magra al Fucile 
50 m (ricordo che l’ultimo corso per giovani era stato organizzato nel 2008 e 2009, sullo slancio della Festa 
Federale della Gioventù), la scorsa stagione, grazie all’entusiasmo del neo membro di comitato Andrea Falco, 
affiancato dall’esperienza di Mario Bianchi, un gruppetto di ragazzi ha iniziato a praticare il tiro sportivo con 
la carabina piccolo calibro. Bravi ad entrambi.  
Se i giovani sono la linfa della nostra società, ampliare la base di tiratori adulti significa avere un bacino più 
ampio da cui pescare eventuali nuovi collaboratori, sia a livello di comitato che delle varie commissioni di 
sezione.  
La stagione scorsa ben 22 adulti si sono cimentati sia al F300 che alla pistola P25. Il corso svolto su 4 giornate 
di formazione, ha richiesto un impegno gravoso, sia dal punto di visto organizzativo che di gestione, in quanto 
la maggior parte ha voluto provare le due distanze. Alcuni dopo il corso sono spariti, altri sono diventati 
assidui frequentatori del Centro, mentre pochi sono titubanti. Diversi si sono già lanciati anche partecipando 
a competizioni esterne. Ora dobbiamo convincere il resto degli  assidui a partecipare alle competizioni 
interne. 
In considerazione dell’impegno richiesto lo scorso anno e per evitare di arrivare ad un overbooking del Centro 
di Tiro Sportivo, per la stagione che si staglia alle porte, il Comitato ha deciso di limitare la partecipazione a 
10 tiratori per distanza: vogliamo qualità e non quantità. Inoltre la formazione alla pistola sarà mirata alle 
armi sport. 
 



I risultati non sono la sola linfa che nutre la società: Il lavoro di volontariato, l’impegno dei monitori, 
l’interesse dei tiratori per nuove attività, i valori di condivisione e appartenenza sono il vero carburante di 
ogni società. E tutto ciò è ben radicato nella Mendrisiense. 
In particolar modo ringrazio tutti i monitori che si sono messi a disposizione quali monitori di riferimento per 
le giornate di tiro. Considerati i vincoli di sicurezza e l’esperienza positiva fatta, la presenza del monitore di 
riferimento sarà mantenuta.  
Prima dell’inizio di stagione, ci troveremo con i monitori per mostrare loro una piattaforma informatica che 
permette di annunciarsi quali collaboratori, per discutere sui loro compiti e sulle preoccupazioni che questo 
compito di responsabilità può portare.  
 
Quali saranno le novità per il 2023: una fra tutte.  
 
Durante la prima settimana di aprile procederemo alla posa di 14 nuovi bersagli elettronici: 8 a 50 m e 6 a 10 
m. Per la società è un investimento importante, al quale ci siamo preparati da alcuni anni, costruendo un 
piccolo tesoretto, che ci permetterà di continuare a vivere senza particolari patemi d’animo.  
Come vedete dai numeri, parliamo di un investimento di quasi 105'000 franchi.  
L’aumento dei fondi di riserva per sostituzione bersagli, grazie agli utili degli scorsi anni, il finanziamento del 
Fondo Sport/Toto, il sussidio straordinario del Borgo e non per ultimo la posa del tetto di protezione bersagli 
utilizzando il resto del credito di rifacimento del tetto piano, ci permettono di andare ad intoccare il nostro 
capitale per un piccolo ammontare . 
Comunque la ricerca di capitali non è terminata. Una richiesta di sussidio alla NCKM è stata inoltrata negli 
scorsi giorni. Rimane aperto il capitolo vendita dei bersagli ad altre società, mentre l’azione di patronato dei 
bersagli sarà valutata dal comitato nel corso della prossima seduta. 
 
E il futuro prossimo? 
Devo essere sincero: sul mondo del tiro si stagliano enormi nuvole grigie. Saranno anni di lotta, di 
convincimento, di alleanze e ma soprattutto di sfruttamento di sinergie fra società della regione, il tutto per 
garantirci la possibilità di praticare il nostro sport. 
 
Il Comandante di Circondario 30, signor Stefano Fedele, è stato chiaro mostrando la visione 2030 del tiro in 
Ticino. Allo stato attuale, in Ticino rimarranno 3 hotspot per il tiro: Piazza d’Armi Airolo, il futuro Stand del 
Monte Ceneri e un hotspot nel Mendrisiotto composto da 3 infrastrutture, che potrebbero benissimo essere 
messe in rete. 
 
Ma questo non ci mette al riparo. 
Il rapporto sulla perizia fonica ci dirà quale sarà la strada da intraprendere. E non sarà sicuramente una strada 
in discesa. Sarà un percorso irto di ostacoli, pieno di compromessi.  
Sarà importante essere uniti e collaborare tutti assieme. Forse ci saranno chiesti dei sacrifici, ma nel computo 
globale, lo saranno solo per il bene della nostra società.  
Proprio per evitare che la mannaia cada sul nostro Centro di Tiro Sportivo, da quest’anno dovremo 
ottimizzare le giornate di tiro alle armi di grosso calibro.  
Il comitato ha deciso di introdurre il principio di alcune giornate a grande intensità, in occasione dei 
programmi federali, Tiro di Mendrisio, Match a Terra, Campionato Momò, Coppa San Martino.  
Cosa significa? Di principio al sabato pomeriggio avremo solamente due ore di tiro (di base dalle 1400 alle 
1600), mentre nelle giornate di grande intensità al sabato pomeriggio si sparerà dalle 1300 alle 1830/1900. 
Mi direte: ma cosa cambia? 
 
Cambia l’aspetto di calcolo dell’inquinamento fonico. Lo scorso anno la nostra attività è stata ripartita su 3 
semi giornate festive, 51 quarti di giornata feriali e 43 semi giornate pure feriali. Un quarto di giornata 
corrisponde ad un attività di al max 2 ore, mentre la semi giornata è oltre le 2 ore. Con l’introduzione del 
nuovo orario passeremo a 3 semi giornate festive, 83 quarti di giornate feriali e 11 semi giornate feriali. Basta 
considerare che sparare tre ore o spararne 6 per i calcoli dell’impatto fonico è la stessa cosa, ed il guadagno 
è subito fatto. 



Vi indicherò i nuovi orari durante la presentazione del calendario 
 
Sono quasi al termine.  
Un presidente a fine mandato deve dare degli obiettivi? Io dico di sì, poi sarà compito dei nuovi eletti o rieletti 
tenerli così come formulati oppure modificarli. Si tratta di obiettivi organizzativi e sportivi. 

- Nessun incidente;  
- Costituire delle commissioni di sezione autonome; 
- Mantenere il numero di partecipanti al Tiro Federale in Campagna; 
- Raggiungere i 250 tiratori complessivi al Tiro di Mendrisio e i 100 al Match a terra; 
- 1 podio ai Campionati ticinesi gruppi F300 e Pistola; 
- Almeno 1 podio di gruppo ai Tiri amichevoli sia a 300 m che alla pistola; 
- Conquistare almeno 5 podi individuali ai Tiri amichevoli a 300 m e alla pistola; 
- Qualifica al secondo turno Campionato svizzero di società; 
- Promozione della 1° squadra F300 al Campionato svizzera centrale a squadre  

 
E per terminare 
voglio ringraziare tutti voi per la fiducia che mi avete accordato e per l’appoggio datomi in questo sesto e 
ultimo anno di presidenza…….tranquilli è l’ultimo anno di questo mandato. 
Un ringraziamento particolare va a tutti i membri di comitato  Con loro 6 anni fa ho intrapreso un cammino 
che ha fatto rinascere in me l’entusiasmo per questo sport, che viene troppo denigrato e poco considerato 
dai media. 
Sono un Presidente contento, fiero della sua società, del suo Comitato e del suo Mendrisiotto. 
Viva il Tiro, Viva Mendrisio e Viva la Mendrisiense 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

RAPPORTI TECNICI SEZIONALI 
(allegato 3 al verbale) 
 
Rapporto di tiro 300m 
 
Spettabile Assemblea , carissimi amici, 
 
Vi presento in breve il rapporto di tiro della sezione 300 m. 
 
Ai Campionati ticinesi gruppi, splendidi bronzi conquistati dalla categoria D e E mentre nella categoria A 
solo quinti ma con la possibilità per tutti di partecipare alle eliminatorie federali. I tiratori che hanno 
conquistato le medaglie sono: Aron Bosisio, Paolo Colombo, Elisa Desio, Corrado Forte, Robert Maier, Brian 
May, Sergio Rusconi, Athos Solcà, Gabriele Tela e Patrick Travella. 
 
Campionato ticinese individuale, brillante secondo posto con medaglia d’argento per il socio Robert Maier 
 
Al campionato della Svizzera Centrale a squadre abbiamo partecipato con due squadre  in categorie diverse 
ma purtroppo un buon impegno di tutti non sono bastati a mantenere le posizioni acquisite. Per l’anno 
2023 partiremo dalle categorie inferiori. 
 
Uscita di società al Tiro cantonale di Neuchâtel a St Aubin per 15 tiratori con buone prestazioni e tutti 
medagliati. Oltre alla trasferta in terra neocastellana diversi tiratori hanno partecipato alle Feste Cantonali 
in Canton Vaud e in Canton. Il bottino di maestrie è importante, ben 22 medaglie conquistate. 
 
Tiro storico del Gottardo che assume sempre più il carattere dell’’uscita sociale, i partecipanti erano 47 ma 
quest’anno dobbiamo accontentarci di un 3. posto 
 
Tiri amichevoli cantonali e grigionesi  
 
Siamo stati sempre presenti. Dopo vari anni il gruppo Cat. D si è imposto al Tiro amichevole della Lavizzara 
con 456 pti. . Prestazioni da segnalare: Tiro Amichevole Faido Pagani G: Re del tiro A Prato Sergio Rusconi 2. 
Rango Cat D e Robert Maier 3. Cat D. Al nostro Tiro di Mendrisio, 1. Rango Cat A per Pagani G. 2. per 
Antonello G.,  Cat D. 2. rango Solcà A, 5.  rango per Tela G. A Contone 2. rango Cat D Rusconi S. Tiro delle 
Vendemmia: Cat A. 2. Rango per Regazzoni S. Sempre a Lugano 3. Rango per il gruppo Cat. A. 
 
Con una buona partecipazione al Campionato del Mendrisiotto, troviamo al primo rango il giovane Andrea 
Falco campa A, mentre il presidente Solcà conquista il secondo rango categoria D così come Robert Maier 
nella categoria E 
 
Tiro dei Presidenti, è diventato l’appuntamento da calendario. Regazzoni e Travella si sono imposti con 
buone prestazioni. 
 
Coppa S. Martino è la novità dell’anno con la formula a eliminazione diretta, dove il nostro presidente 
Athos batte Aostalli in finale. 
 



Campionato sociale, solo 7 tiratori concludono il programma, troppo poco……. Campione sociale Solcà A. 
che ha preceduto Pagani G. e Maier R. 
 
In conclusione ringrazio i tiratori che si sono messi a disposizione per organizzare le varie gare interne e 
auguro a tutti una buona stagione 2023 in ottima forma 
 
Grazie a tutti 
 
Giordano Pagani 
 
 
 
 
Rapporto 2022 Sezione Pistola 25/50 metri 
 
Rivolgo un cordiale saluto al presidente, ai membri di comitato, alle autorità 
Municipali e a tutti i presenti in sala. 
 
A livello Svizzero Eros De Berti e Barbara Lupi hanno partecipato alla finale dei campionati svizzeri che si 
sono svolti a Thun. Eros De Berti ha conquistato il diploma con l’ottavo posto, mentre Barbara non è 
riuscita a centrare il suo obbiettivo. 
 
Per i campionati Ticinesi individuali a Tesserete 
-per il programma PrB a 25 m (PPA) al primo rango si è piazzato Eros De Berti con punti 551, mentre al 
sesto rango Bernardo Bernaschina con 510 
-per il programma C a 25 m (PO) al sesto posto si è piazzato Pablito Livi con 493 punti e decimo rango per 
Paolo Colombo con 421 punti 
-per il programma C a 25m (PPA) al primo rango Eros De Berti con 580 punti, quinto rango per Bernardo 
Bernaschina con 528 punti 
 
Per i campionati Ticinesi a gruppi a Tesserete 
-Il gruppo composto da Eros De Berti, Barbara Lupi, Bernardo Bernaschina e Pablito Livi (PO) si sono 
aggiudicati il secondo rango. 
 
Per il tiro amichevole Ponte della Torre Mairano secondo rango per il gruppo composto da De Berti, Lupi, 
Bernaschina e Libertino 
 
Per il tiro amichevole di Paradiso primo rango per Eros De Berti, terzo rango per Barbara Lupi. Mentre il 
gruppo composto da De Berti, Lupi, Bernaschina e Libertino ha ottenuto un secondo rango con 352 punti. 
 
Per il campionato di tiro Veterani ticinesi a 25 m terzo rango per Bernardo Bernaschina con 189 punti. 
 
Nel Tiro con armi d’ordinanza a 25 m organizzato dalla FTST a Lugano Pablito Livi ha ottenuto il primo 
rango 179 punti. 
 
Nel Tiro storico del Gottardo per la sezione pistola quinto rango, mentre per il miglior risultato individuale 
Simone Aostalli con 133 punti. 
 
Per il tiro amichevole della Vendemmia primo rango per Barbara Lupi con 192 punti. 
 
Nel tiro amichevole di Mendrisio nella pistola a 50 m cat B, primo rango per Barbara Lupi (151 pti) e 
secondo rango per Eros De Berti (149 pti). Nella categoria B 25 m (PO) primo rango per Simone Aostalli (190 
pti). Per la serie in appoggio a 25 m Guido Robbiani ha ottenuto il secondo rango (186 pti). 



Al tiro cantonale di Neuchâtel hanno ottenuto la maestria a 25 m PO Simone Aostalli con 506 pti e 
Giuseppe Libertino con 492 pti, mentre con la PPA Paolo Colombo con 502 punti. A 50 m PPA ha ottenuto la 
maestria Barbara Lupi con 541 punti che gli è valso un ottavo rango. 
 
Nel Campionato Momò a 25 m PPA primo Eros De Berti, secondo Paolo Colombo, mentre sempre a 25 m 
PO primo rango per Daniele Tonella e secondo rango Per Pablito Livi. 
 
Il campionato sociale che raggruppa 4 gare (tiro d’apertura, TFC, Vancouver prima serie e campionato 
Momò) ha visto al primo rango Eros De Berti con 888, secondo Paolo Colombo con 855, terzo Bernardo 
Bernaschina con 843 e quarto rango Pablito Livi con 832. 
Visto l’ottima affluenza durante le giornate di allenamento a 25 m, è peccato vedere che solo 10 tiratori 
abbiano partecipato a tutte e quattro le gare.  
 
Buona la partecipazione per il Vancouver. Per il 2022 non ci sono distinzioni, a causa di problemi di 
fornitura, verranno in cambio distribuite le carte corona. 
 
Buona la partecipazione anche per il Feldstich. 
 
La stagione PAC ha iniziato con un’ottima affluenza, peccato che alle gare siano sempre solo i soliti che vi 
partecipano. Alla Coppa Ticino stanno partecipando ben 13 tiratori a braccio libero e in appoggio, uno dei 
quali anche con il fucile. Eros De Berti, dopo 3 turni su 4, si trova nettamente in vantaggio. 
Per la Coppa Donini-Schirmmeister della FTST a Bellinzona Raffaella Zucchetti ha raggiunto il quarto rango 
con la pistola. 
Al trofeo Banca Stato diversi tiratori della nostra società hanno partecipato, molti dei quali classificati per la 
semifinale. A braccio libero Eros De Berti si è classificato al primo posto, seguito da Paolo Colombo al 
quarto. Per la categoria in appoggio ottimo terzo posto di Guido Robbiani e ottavo posto per Simone 
Stefanini. 
 
Siamo  anche presenti, con un buon numero, tra i quali anche diversi nostri giovani, alle varie mastrie 
(Tesserete, Faido, Torre, Lugano, Bellinzona). 
Saluti 
 
Auguro a tutti voi di mantenere alto il nome della nostra Società con dei nuovi altri grandi traguardi. 
Sportivi saluti 
 
Resp. Sez. Pistola   
Giordano Puricelli 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Rapporto di Sezione GT 300m - Stagione 2022 
 
Nel pomeriggio del 19 febbraio 2022 i nostri 13 GT hanno avuto la prima giornata di tiro del corso Giovani 
Tiratori a 300m con fass90. Nelle due giornate precedenti sono stati formati sulle regole di sicurezza e sulla 
teoria.  
11 GT hanno concluso con successo il corso e la stagione è stata molto intensa. 
 
I nostri Giovani hanno espletato tutti gli esercizi previsti, incluso TO e TFC e si sono integrati perfettamente 
nella Mendrisiense, partecipando attivamente alle attività di tiro sparando insieme ai nostri tiratori attivi 
gare interne e decentralizzate, aiutando durante le manifestazioni organizzate presso il nostro Centro di 
Tiro Sportivo di Penate. 
 
Per quanto riguarda la partecipazione alle gare esterne, i nostri GT con il Gruppo MOMO GIOVANI, si sono 
distinti nel Trofeo Memorial Carlo Cavalli, partecipando a tutte le 3 Giornate e classificandosi sempre con 
un tiratore nei primi dieci, con punteggio finale poco distante dal podio. 
 
Il buon risultato ottenuto durante la Giornata Cantonale del Giovane, ha schierato un gruppo alla finale del 
Campionato Gruppi GT che si è sparata a Settembre a Lugano. 
 
Le distinzioni sono arrivate al Tiro del Lucomagno, al Tiro di Mendrisio, a Airolo e Contone ma la grande 
soddisfazione e Clou della Stagione è stata la trasferta di due giorni per la partecipazione al Tiro Cantonale 
di URI dove i nostri GT hanno tenuto alto l’onore della Mendrisiense andando a segno con numerose 
distinzioni allo Stand di Tiro dell’arroccata località di Isenthal! 
 
Dopo la pausa estiva l’attività di allenamento e agonistica è proseguita, terminando la stagione intensa e 
impegnativa ma appagante con la partecipazione al Tiro Storico del S. Gottardo e schierando un Tiratore 
alla finale JUVE a Thun Guentsley. 
 
Dal punto di vista dell’impegno e della costanza i nostri GT hanno pienamente soddisfatto le nostre 
aspettative, ascoltando, imparando e mettendo in pratica i consigli e le direttive che abbiamo loro dato. 
Per quanto riguarda i risultati sportivi, molti hanno dimostrato delle grandi doti, altri possono sicuramente 
migliorare. Da tenere conto che i partecipanti 2022 erano tutti al primo e secondo corso, dunque con un 
grandissimo margine di ulteriore apprendimento e affinamento delle loro capacità sportive. 
Possiamo iniziare il 2023 con concentrazione e determinazione. 
 
A tutti coloro che si sono messi a disposizione durante la stagione desidero porgere un grandissimo GRAZIE! 
Brian May, Andrea Falco, Alessandro Cavasin, Rossella Poroli, Sofia Mecatti, Aron Bosisio, Dario Carri, 
Giordano Puricelli, Irene & Corrado.  Per la Buvette: Manuela e Barbara. Per le infrastrutture il ns 
Capostand Tiziano Mariani. 
 
Un grazie particolare al nostro Presidente Athos Solcà e alla Cassiera Jolanda Bernasconi che con consigli, 
incoraggiamenti e tantissimo lavoro svolto spesso dietro le quinte, mantengono viva in tutti noi l’attitudine 
di dare sempre il meglio e di essere pronti a nuove stimolanti sfide. 
 
Capocorso GT300m 
Robert Maier 
Ligornetto, 21.1.2023 
 
 
 
 
 
 



Rapporto di Sezione PC 50m 
 
Care tiratrici, cari tiratori,  
 
Voglio considerare questa stagione come una rinascita per la nostra sezione Carabina Piccolo Calibro. 
Abbiamo avuto modo di accogliere nuovi tiratori, già membri attivi in altre discipline, e consolidare “vecchi” 
tiratori, facendo loro ritornare la passione. Siamo riusciti nell’intento di partecipare a diversi tiri amichevoli 
con almeno una squadra e qualche individuale.  
È con orgoglio che posso affermare che la Mendrisiense si è difesa bene pure a livello svizzero, partecipando 
al Campionato a Gruppi, ottenendo una posizione nelle top 100, classificandoci come terza miglior ticinese. 
Purtroppo per varie assenze non abbiamo potuto disputare i campionati ticinesi a gruppi, ma cogliamo 
l’occasione per allenarci e arrivare pronti questa stagione! 
Dal punto di vista delle nuove leve abbiamo svolto con notevole successo un corso per giovani tiratori, al 
quale hanno partecipato ben 10 ragazzi, che, con grande impegno, serietà e voglia di imparare hanno appreso 
le basi del tiro in appoggio; il prossimo step è iniziare a braccio libero e organizzare qualche uscita per le 
garette Juniores. Ringrazio molto chi mi ha aiutato a portare avanti questo progetto, in particolare Mario 
Bianchi, che con grande esperienza ha saputo trasmettere passione sportiva e basi solide su cui lavorare.  
 
Sperando in una stagione ricca di successi sportivi, vi porgo cordiali e sportivi saluti! 
 
Andrea Falco 
 
 
 
 
 
 
 
Rapporto di Sezione PAC juniores avanzati – Resoconto stagione 2021 – 22 
 
Cari soci presenti, 
 in breve vi ricapitolo quanto successo nella nostra stagione. 
Gli allenamenti incominciano a settembre e le maestrie di 40 colpi  incluse quelle di 20c iniziano a 
novembre.  
I luoghi che visitiamo sono Faido, Torre, Tesserete, Lugano, Bellinzona e Lucerna. 
Di 23 traguardi ne sono stati raggiunti 18: una bella partecipazione ! BRAVI! 
A Lucerna siamo stati alle regionali di febbraio con 2 primi, 1 secondo e un 1 quarto. 
Poi alla finale nazionale in marzo una prima Elisa, un terzo Janek 
 e alla finale dei grandicelli una 14° e un 17° su 30 partecipanti ! 
Elisa Angemi campionessa svizzera per la seconda volta !! 
Alla giornata dei giovani di Bellinzona nelle loro categorie Andrea della Bella primo , Elena Angemi terza , 
Elisa Angemi prima e Janek Lehmann terzo. 
Noi siamo soddisfatti e orgogliosi del nostro gruppo , speriamo di continuare cosi nella stagione 2022 -23 ! 
Grazie per la pazienza ed auguri di una buona stagione. 
 
In fede Turatto Rino  
 
 
 
 
 
 
 



Rapporto di Sezione PAC bambini/ragazzi – Stagione 2021/2022 
 
Egregi Signori/Gentili Signore,  
 
La stagione invernale 2021-2022 della Sezione PAC Bambini/Ragazzi ha avuto un gran successo dal punto di 
vista delle iscrizioni rispetto alla stagione precedente 2020-2021. 
Abbiamo avuto un effettivo di 11 bambini/ragazzi iscritti al Corso PAC Base che ogni sabato mattina hanno 
presenziato alle lezioni con grande entusiasmo.  
Abbiamo creato due gruppi, uno dalle 09.00 alle 10.00 e uno dalle 10.00 alle 11.00, per dare la possibilità a 
tutti gli iscritti di avere l’occasione di cimentarsi totalmente nella disciplina senza distrazioni di nessun 
genere. 
Gli stessi con euforia si sono adoperati a dare il massimo per raggiungere ottimi risultati, rendendo noi 
istruttori contenti di quanto abbiamo loro insegnato. 
Rispetto alla stagione precedente c’e‘ stata piu‘ voglia di fare e molta piu‘ attenzione durante le lezioni ed 
anche un po‘ piu‘ di sana competizione tra gli stessi ragazzi, dove si e‘ visto che durante il corso c’erano 
confronti di risultati sulle serie sparate tra i vari partecipanti. 
Di comune accordo con gli altri istruttori/coach abbiamo deciso di non partecipare a nessuna competizione 
anche per questa stagione invernale 2021-2022, per dare la possibilità ai ragazzi di afferrarsi un po‘ di piu‘ 
nella disciplina e soprattutto per non mettere loro troppa pressione che in certi casi poteva essere 
controproducente.  
Abbiamo rimandato le competizioni alla stagione invernale 2022-2023 con alcune maestrie locali, nell’area 
di Lugano e dintorni. 
Degli 11 iscritti a fine stagione 2021-2022 solo 3 ragazzi hanno rinunciato ad iscriversi alla stagione 
successiva, ma in vista della stagione invernale 2022-2023 c’era gia‘ una folta lista d’attesa senza 
pubblicizzare il corso su giornali locali o piattaforme online.   
 
Ringrazio tutti i soci del centro di tiro sportivo per l’attenzione. 
 
In particolar modo coloro che hanno condiviso con me la stagione 2021-2022 e chi ha reso possibile tutto 
questo.  
Giordano con la sua costante onnipresenza 
Raffaella il nostro Coach per i suggerimenti ed aiuto nel gestire le lezioni 
Paolo con il suo prezioso aiuto fondamentale per lo svolgimento die corsi 
Eros De Berti per il suo entusiasmo continuo nell’istruire i ragazzi 
 
Grazie ancora e all’anno prossimo.  
 
Mauro Macchi 
Resp. Sezione PAC Bambini/Ragazzi   
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Relazione finanziaria anno 2022  
(allegato nr 4 al verbale) 
 
 
Dopo un 2021 rientrato nella normalità ma con un’assenza di molti tiri amichevoli, il 2022 è stato un anno 
carico sotto tutti gli aspetti.  
 
Entriamo ora nell’analisi 
 
Bilancio 
 
Attivi: 

✓ Nel 2022 non ci sono state spese straordinarie. 
La liquidità è aumentata di 45'017,52 fr rispetto al 2021. 

✓ La munizione in deposito è leggermente diminuita rispetto allo scorso anno a riprova del fatto che 
l’attività è ritornata a pieno regime: da 12'669,30 nel 2021 a 10'850,30 nel 2022. 

✓ L’attivo fisso è di 130'308,55 fr. 
✓ Il totale degli attivi a fine 2022 ammonta quindi a 436'664,25 fr. 

 
Passivi: 

✓ Non ci sono debiti. 
✓ Le riserve per la sostituzione dei bersagli alle varie distanze sono state aumentate di 27mila franchi 

passando da 57mila a 84mila. 
✓ L’utile dopo gli accantonamenti ai fondi riserve bersagli ammonta a fr 2’853,42. 

 
Conto economico 
Ricavi:  

✓ Le entrate da attività di tiro e dalle manifestazioni ammontano a 55'250.50 fr. Rispetto al 2021 
abbiamo una differenza positiva di ca. 28mila fr. Consideriamo però che ca. 10'000 fr sono le 
entrate degli sponsor per il Tiro di Mendrisio (lo scorso anno, causa situazione COVID abbiamo 
voluto evitare di sollecitare ulteriormente le aziende, già in difficoltà) e 5'790 fr sono le entrate del 
Match, gara inserita per la prima volta in calendario nel 2022. Il resto delle entrate vanno a coprire 
le spese delle varie manifestazioni (tasse gare federative, tiri cantonali, tiri amichevoli ecc.) 

✓ I ricavi da contributi comprendono 28'450 fr di tasse sociali; sono incluse anche quelle dei ragazzi 
che seguono i vari corsi e la tassa corso adulti. 

✓ La partecipazione comunale alle spese di manutenzione ammonta a 42'944,25 fr 
✓ I contributi comunali ammontano a 7'000 fr: 3'000 fr di sostegno annuale, 4'000 fr di contributo 

straordinario per la sostituzione bersagli. (il comune ha messo a disposizione delle società per 
progetti mirati 100'000 fr “risparmiati” nel periodo pandemico) 

✓ L’utilizzo dello stand ha portato alle nostre casse 14'091,80 fr.  
✓ Pertanto i totali complessivi dei ricavi ammontano a 166'836,13 fr. 

 
 
 
 



 
Costi: 

✓ 62’293.10 fr sono i costi relativi alle varie attività delle sezioni e manifestazioni (Tiro storico del 
Gottardo, Tiro Federale, Tiro di Mendrisio,….). 

✓ I costi amministrativi ammontano a fr 31’002,85. Parte di essi (es. remunerazione capostand) sono 
parte integrante delle spese di manutenzione, quindi rimborsati dai comuni. 

✓ La differenza con l’anno precedente è data in particolare da : 

• Nuovo impianto serratura pari a 5'100 fr. 

• Aumento remunerazione capo-stand 

• Affluenza maggiore al pranzo sociale (la società partecipa con una quota al costo del pranzo) 

• Entrata in vigore del regolamento indennità 
✓ Gli ammortamenti e gli accantonamenti ammontano a 40'172,65 fr 
✓ Il totale dei costi ammonta a fr 163'982.71 

 
 
 
 
 
 
Jolanda Bernasconi 
Cassiera 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



       Mendrisio, 6 febbraio 2023 
 

Rapporto revisione 2022 
(allegato 5 al verbale) 
 
In ossequio all’art. 20 degli Statuti della Società di Tiro “LA MENDRISIENSE”, in data 6 febbraio 2023 siamo 
stati convocati per procedere alla revisione del Bilancio del Conto Economico dell’esercizio chiuso il 
31.12.2022. 
 
Il Presidente presenta il piano finanziario per la sostituzione dei bersagli nel 2023: fa notare il pagamento di 
10'000 fr quale acconto per la posa del tetto di protezione a 50 m. 
Pagamento effettuato nel 2022 per poter ricevere il credito comunale restante dai lavori di rifacimento del 
tetto piano AC. 
 
Gli accantonamenti al fondo sostituzione bersagli sono aumentati di 27mila franchi passando da 57mila del 
2021 a 84mila. 
 
Nei transitori passivi sono inserite 2 poste che corrispondono alle tasse di concorsi federali e cantonali per le 
quali non abbiamo ancora ricevuto le fatture da pagare + 2 fatture ricevute nel 2022 ma pagate nel 2023. 
 
Dall’esame della contabilità al 31.12.2022 risultano a Bilancio le seguenti poste: 
 

Liquidità   246.367,25 CHF 
Patrimonio (inclusa quota CHF 1'000.— FCTT 2016) 147.222,75 CHF 
Transitori (di cui 42.944,25 rimborso dai comuni) 43.074,25 CHF 
Totale attivi 436.664,25 CHF 

 
Debiti a breve termine    707,00 CHF 
Fondo sostituzione bersagli 84.000,00 CHF 
Riporto anni precedenti 349.103,83 CHF 
Totale passivi 433.810,83 CHF 
Utile d’esercizio   2.853,42 CHF 

 
Il numero di soci ammonta a 220 per un totale ammontante a CHF 28'450.00 di tasse sociali incassate. 
 
L’utile d’esercizio viene contabilizzato nel conto utili riportati. 
 
Proponiamo pertanto all’assemblea di approvare i conti 2022 come presentati dalla cassiera. 
In fede, i revisori: 
 

 
Gli originali firmati sono in possesso della cassiera 

 

 
Simone Aostalli   Thomas Carozza   Andrea Pigni 
 
 
 



 
 
 
 

PREVENTIVO 2023 
(allegato nr 6 al verbale) 
 
 
 
Ricavi: 
 
Totale di entrate dalle attività     CHF   32'900.00 
Totale ricavi da contributi e tasse sociali   CHF   74'000.00 (*) 
Ricavi da attività e servizi     CHF   26'500.00 
 
Totale        CHF 133'400.00 
 
 
Costi 
 
Costi per attività di tiro      CHF   33’000.00 
Costi per manifestazioni     CHF   22’500.00 
Costi magazzino munizione     CHF   14’000.00 
Costi amministrativi e di gestione    CHF   64’400.00 (*) 
Ammortamenti       CHF   13’000.00 
 
Totale        CHF 146'900.00 
 
 
Perdita a preventivo      CHF   13'500.00 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

CALENDARIO 2023 
(allegato nr 7 al verbale) 
 
Orari apertura Centro Tiro Sportivo Penate 
TUTTI I MERCOLEDÌ,  Allenamento dalle ore 16.00 - 18.00 salvo indicazioni diverse nel calendario 
TUTTI I SABATO, Allenamento dalle ore 9.30 - 11.30 / 14.00 - 16.00 salvo indicazioni diverse nel  calendario 
Allenamenti F50: dal lunedì al sabato, 0830 - 1200 / 1400 - 1800, domenica 0800-1200 
Allenamenti P25/P50: dal lunedì al sabato, 1600 - 1900   
 
Tiri obbligatori 
3 tiri al sabato (2 pomeriggio, 1 mattino) 
 
TFC 
Solo nelle giornate ufficiali  fine settimana 2 – 4 giugno  
 
Date chiave 
Apertura     sabato 18 marzo 
Tiro di Mendrisio   fine settimana 12 – 14 maggio 
Coppa S. Martino F300   sabato 23 settembre   
Campionato Momò   sabato 7 ottobre (F300 / P25) 
Coppa S. Martino P25   sabato 21 ottobre 
Tiro Notturno F300   sabato 28 ottobre 
Pranzo sociale    domenica 26 novembre 
Tiro del Panettone (300, 25, F50) sabato 2 dicembre   
 
CHIUSURA ESTIVA STAND per tutte le distanze (escluso 10 m) 
 
 


